



Programa "legislar mejor": ¿el criterio profesional supera el político?

Autores : Charles de Marcilly, Matthias Touillon



Última etapa de una larga política de quince años, la versión 2015 de "Better regulation" quiere dar un nuevo impulso a las acciones públicas europeas con vistas a reformar la toma de decisiones de la Unión y la reglamentación que de ello emana. Piensa mejorar la eficacia a través de una mayor transparencia y recurriendo a un peritaje convincente. A pesar de sus aspectos tecnocráticos, "Better regulation" aporta una respuesta a la crítica por la opacidad

"bruselense".

[Leer más](#)

Sumario

Elecciones : Croacia **Fundación** : Transporte aéreo - Praga - Cataluña **Crisis financiera** : Perspectivas/Comisión - Bancos - Grecia **Migraciones** : Alemania - Austria - España - Finlandia - Francia - Luxemburgo **Comisión** : Transportes **Consejo** : Zona euro - Conclusión/Eurogrupo - Conclusiones/JAI - Conclusiones/Competitividad **Diplomacia** : UE/Asia **Alemania** : Volkswagen - G7/Mujeres **Bulgaria** : Energía **Francia** : China/Corea - Siria/Irak - Defensa **Portugal** : Coalición **Rumanía** : Dimisión **Reino Unido** : Uk/Euro **Serbia** : Bosnia y Herzegovina **Ucrania** : Rusia/Ucrania **Consejo de Europa** : Ucrania - Turquía **Eurostat** : Energía **Eurobarómetro** : Apoyo/Euro **Estudios/Informes** : Clima - Desarrollo - Irlanda - Reino Unido **Cultura** : Exposición/Viena - Exposición/Zurich - Museo/París - Exposición/Londres - Exposición/Stuttgart - Exposición/Cannes

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Elecciones :

Corta victoria de la oposición en Croacia



Según los resultados aún parciales, la coalición de derecha Domoljubna Koalicija (Coalición patriótica), que encabeza la Unión democrática (HDZ) que dirige Tomislav Karamarko llegó en cabeza en las elecciones legislativas que se celebraron el 8 de noviembre en Croacia. Lograría 59 de 151 escaños del parlamento. La coalición Hrvatska Raste, (Croacia crece) que dirige el Partido socialdemócrata (SDP) del Primer ministro saliente Zoran Milanovic obtendría 56 diputados. Most llega tercero y obtendría 19 escaños. Otros tres partidos se reparten 7 escaños mientras que los otros 8 están reservados para las minorías nacionales... [Leer más](#)

Fundación :

Conferencia sobre el transporte aéreo



El 17 de noviembre en el Parlamento europeo en Bruselas, Franck Proust (PPE, FR) y la Fundación Robert Schuman organizan una conferencia titulada "Aviación europea, ¿zona de turbulencias?". El debate se centrará en las medidas urgentes para restaurar la competitividad del transporte aéreo europeo... [Leer más](#)

Cumbre europea de Praga



En el marco de la cumbre europea de Praga de los días 12 y 13 de noviembre, Thierry Chopin, director de estudios en la Fundación, intervendrá sobre la capacidad de las instituciones europeas para hacer frente a las crisis.. [Leer más](#)

Jean-Claude Piris y la independencia de Cataluña



Jean-Claude Piris, antiguo responsable del servicio jurídico del consejo de la UE, emite un juicio bastante pesimista sobre una eventual independencia de Cataluña... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Continúa la reactivación de la economía



Según las previsiones de la Comisión Europea publicadas el 5 de noviembre, la recuperación económica debería confirmarse en la zona euro y en la Unión Europea (+1,6% y +1,9% del PIB respectivamente). Sin embargo esta recuperación sigue siendo frágil... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

53 bancos europeos pasarán el test de resistencia



El Banco Central Europeo reveló el 5 de noviembre una lista de 53 bancos que se someterán al test de resistencia, de los cuales 39 bancos dependen del mecanismo europeo de supervisión único... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Adopción de nuevas reformas por el Parlamento griego



El 6 de noviembre, el Parlamento griego adoptó nuevas reformas para responder a una parte de las exigencias de los acreedores internacionales. Faltan, todavía, algunas que el parlamento griego debería adoptar antes del 11... [Leer más](#)

Migraciones :

Alemania refuerza su política de asilo y de acogida



Alemania registró en octubre 181.166 emigrantes que quieren pedir asilo, lo que suma un total desde principios de año de 758.473 personas, según indicó el 5 de noviembre el ministerio alemán de Interior. El gobierno federal aumenta el apoyo financiero a 2.000 millones de euros, al tiempo que se preserva el equilibrio presupuestario... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Austria: refuerzo de la ley de asilo



A partir del 15 de noviembre, el Estado austríaco concederá sólo "el asilo por tiempo determinado" para un período máximo de 3 años. Se aplicarán reglamentos más estrictos para las reunificaciones familiares... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Adopción de un Programa nacional de reasentamiento de refugiados en España



El consejo de ministros español aprobó el 6 de noviembre el Programa nacional de reasentamiento de refugiados que prevé la reubicación de 824 refugiados provenientes del conflicto sirio en 2015... [Leer más](#)

Finlandia actualiza su legislación sobre migración



El ministerio finlandés de Interior de Petteri Orpo, puso en marcha un proyecto para examinar las condiciones de emisión de los permisos de residencia dentro del respeto de los compromisos europeos... [Leer más](#)

Entrada en vigor de la ley que reforma el Asilo en Francia



La ley que reforma el Asilo en Francia entró en vigor el 2 de noviembre. Se inscribe en el marco de la crisis migratoria en Europa y permitirá reducir los plazos de los procedimientos, que ahora son de media de 2 años, a 9 meses... [Leer más](#)

Primer reasentamiento de refugiados en Luxemburgo procedentes de Grecia



El 4 de noviembre, el gobierno griego efectuó su primer asentamiento de solicitantes de asilo en Luxemburgo en el marco del mecanismo europeo de reubicación... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Comisión :

7.600 millones de € para los transportes



La Comisión lanzó el 5 de noviembre, en el marco del Mecanismo de Interconexión en Europa, una convocatoria de propuestas por importe de 7.600 millones de euros para favorecer la inversión en los transportes... [Leer más](#)

Consejo :

Discurso del Presidente del Eurogrupo, J.Dijsselbloem, en la cumbre de Tatra



El Presidente del Eurogrupo, Jeroen Dijsselbloem recordó que la zona euro no podía evitar una reflexión más profunda sobre sus debilidades... [Leer más](#)

Reunión del Eurogrupo



Los Ministros de Hacienda de la zona euro se reunieron en Bruselas el 9 de noviembre. El presidente del Consejo de resolución única (CRU) presentó los trabajos realizados desde la creación del CRU el 1 de enero de 2015. También se informó a los Ministros del estado del programa de ajuste económico de Grecia, incluido el pago de 2.000 millones de euros. Esta suma es el importe que falta del primer tramo de la ayuda financiera del Mecanismo europeo de estabilidad, que fue objeto de un acuerdo en el marco del programa. Los Ministros de Finanzas de la zona euro consideran que el país no adoptó el conjunto de reformas previstas en el marco del plan de ayuda validado este verano y no dieron su acuerdo a la entrega del siguiente tramo de ayuda. La situación podría desbloquearse no obstante esta semana. .. [Leer más](#)

Reunión del Consejo Justicia y asuntos de interior



Los ministros de la Justicia y Asuntos de interior se reunieron el 9 de noviembre en Bruselas para evaluar los avances en la gestión de la crisis de los refugiados. Mantener el espacio Schengen y disminuir la presión migratoria son las prioridades. Recordaron que la cooperación con terceros países, mantener la capacidad de acogida la puesta en marcha efectiva de "hotspots" y acelerar el proceso aún balbuceante de reasentamiento también eran prioridades... [Leer más](#)

Reunión del Consejo competitividad dedicado al acero



Los ministros responsables de competitividad se reunieron en Bruselas el 9 de noviembre para celebrar un Consejo dedicado al sector del acero. La industria europea del acero hace frente a numerosos desafíos y en particular a una competencia desleal o precios elevados de la energía que impactan sobre millares de empleos. Los Ministros recomiendan poner en práctica el plan de acción Acero específico propuesto en 2013,

asegurarse que se respetan las reglas de competencia y aplicar el Emission Trading system con el fin de estar en pie de igualdad con los competidores mundiales... [Leer más](#)

Diplomacia :

12ª reunión Asia-Europa (ASEM)



La 12ª reunión de los ministros del diálogo Asia-Europa (ASEM) el 6 de noviembre estuvo dedicada a la lucha contra el desarreglo climático y a los retos de la cooperación entre Europa y Asia... [Leer más](#)

Alemania :

Volkswagen (VW) : los motores más potentes también estaban trucados



El fabricante de automóviles alemán Volkswagen habría instalado dispositivos destinados a hacer trampa con las reglas anticontaminación en los Estados Unidos en motores diésel más potentes, según anunció el 2 de noviembre la agencia de protección medioambiental americana (EPA)... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Conferencia del G7 en Berlín



El ministro alemán del desarrollo Gerd Müller organiza los días 9 y 10 de noviembre una conferencia del G7 en Berlín "Economic Empowerment of Women in Developing Countries"... [Leer más](#)

Bulgaria :

Reunión de ministros de Asuntos exteriores húngaro, griego y búlgaro



El 5 de noviembre, los Ministros de Asuntos Exteriores búlgaro, griego y húngaro discutieron sobre el futuro del suministro de energía en Europa Central y del Sudeste, y el proyecto "South Stream"... [Leer más](#)

Francia :

Viaje a China y a Corea del Sur



Del 2 al 5 de noviembre, el Presidente francés François Hollande viajó a China y a Corea del Sur para hablar en particular de la reunión de la COP21... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo de Defensa sobre Siria e Irak



En París, durante el Consejo de Defensa el 5 de noviembre, el Presidente francés, François Hollande, recordó que la transición política en Siria exigía la marcha de Bachar El-Assad... [Leer más](#)

El Reino Unido y Francia refuerzan su cooperación militar



El ministro francés de Defensa, Jean-Yves Le Drian, y su homólogo británico, Michael Fallon, recordaron el 3 de noviembre la importancia de la cooperación entre ambos países y firmaron un acuerdo que sella su colaboración en la puesta a punto de una nueva generación de misiles... [Leer más](#)

Portugal :

Portugal: ¿hacia la constitución de una alianza de izquierdas?

El Primer ministro portugués, Pedro Passos Coelho, que perdió la mayoría absoluta en la votación del 4 de octubre podría no obtener la confianza del Parlamento el 10 de noviembre porque los partidos de



izquierdas (Partido Socialista, partido Comunista y Bloc de Izquierda) habrían sellado una alianza para derribar al gobierno... [Leer más](#)

Otro enlace

Rumanía :

Sorin Campeanu, Primer ministro interino



El Presidente rumano Klaus Iohannis nombró el 5 de noviembre a Sorin Campeanu, ministro de educación del gobierno saliente, como Primer ministro interino. Gestionará los asuntos del país hasta la formación de un nuevo gobierno. El Primer ministro Victor Ponta había anunciado su dimisión el 4 de noviembre... [Leer más](#)

Otro enlace

Reino Unido :

Londres quiere un régimen especial para los países fuera de la zona euro



El ministro de Hacienda británico George Osborne reclamó el 3 de noviembre en Berlín una protección especial de los países de la UE que quieren quedarse fuera de la moneda única, el euro... [Leer más](#)

Serbia :

Reunión de los gobiernos serbio y bosnio



El 4 de noviembre, por primera vez desde los años 1990, los gobiernos serbio y bosnio firmaron varios memorándums para reforzar la cooperación entre sus países, entre otras cosas en telecomunicaciones e interconexión eléctrica... [Leer más](#)

Ucrania :

Reunión de los ministros de Asuntos exteriores del formato Normandía



El ministro alemán de Asuntos Exteriores, Frank-Walter Steinmeier, invitó el 6 de noviembre a sus colegas francés, ruso y ucraniano para hablar de la situación en el este en Ucrania... [Leer más](#)

Consejo de Europa :

El Consejo de Europa se preocupa por la situación humanitaria en el este de Ucrania



5 millones de personas "necesitan asistencia" a causa del conflicto en el este, de los que 2 millones viven "en las zonas adyacentes a la línea de contacto entre las fuerzas gubernamentales y los grupos armados, incluida la zona tapón" afirma Nils Muiznieks, comisario de derechos humanos del Consejo de Europa en un informe publicado el 3 de noviembre... [Leer más](#)

Observación de las elecciones turcas



La delegación de la Asamblea parlamentaria del Consejo de Europa (APCE) que observó las elecciones en Turquía dice que esta votación se ha visto obstaculizada por la tensa situación en el ámbito de la seguridad, por los actos de violencia y las restricciones impuestas a los medios de comunicación... [Leer más](#)

Eurostat :

Libro estadístico sobre la energía, los transportes y el medio ambiente



Eurostat publicó el 4 de noviembre las estadísticas sobre la evolución de los avances de los Estados miembros en materia de energía, transportes y medio ambiente. En ellas resalta por ejemplo que 20 Estados ya han cumplido sus compromisos 2020 de reducción del consumo energético... [Leer más](#)

Otro enlace

Eurobarómetro :

Apoyo creciente a la moneda única



El eurobarómetro publicado el 6 de noviembre muestra un apoyo creciente al euro entre la población europea. En efecto, el 61% piensan que el euro es una ventaja para su país (subiendo 4 puntos con respecto al año pasado)... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

El informe de la ONU sobre los retos climáticos



El 6 de noviembre, el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) consideró que los compromisos de los Estados no son suficientes y pidió redoblar los esfuerzos con el fin de frenar el calentamiento a 2 °C... [Leer más](#)

Publicado el Informe de seguimiento mundial



El 6 de noviembre, el Banco mundial, en colaboración con el FMI, publicó el Informe de seguimiento mundial 2015/2016 titulado "objetivos de desarrollo en una era de cambio demográfico"... [Leer más](#)

El Brexit costará caro a la economía irlandesa



más

El 5 de noviembre, el Economic and Social Research Institute (ESRI) publicó un estudio sobre el impacto de un posible Brexit sobre la economía irlandesa. Según él, una eventual salida del Reino Unido bajaría los flujos de comercio bilaterales por lo menos un 20%... [Leer más](#)

Pérdida de influencia del Reino Unido en el mundo



Un estudio de la comisión diplomática del London School of Economics (LSE) publicado el 9 de noviembre resalta que el Reino Unido tiene, como quinta potencia mundial, todos los triunfos en su mano para ser un actor principal en la escena internacional pero lamenta que haya convertido, de hecho, "en un protagonista reticente"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Cultura :

Las mujeres de Klimt, Schiele y Kokoschka



Hasta el 28 de febrero de 2016, el museo Belvedere en Viena presenta "Las mujeres de Klimt, Schiele y Kokoschka". La exposición muestra sus obras a la luz de la liberación sexual dando una visión de conjunto a la relación entre los sexos a principios del siglo XX... [Leer más](#)

Exposición Tomi Ungerer "Incognito"



Hasta el 7 de febrero de 2016, el museo Kunsthaus de Zürich presenta "Tomi Ungerer-Incognito". Esta exposición muestra sus ensamblajes, collages y esculturas, que hizo desde los años 1950 pero menos conocidos que sus libros para niños... [Leer más](#)

Reapertura del Museo Rodin de París



Después de tres años de renovación, el Museo Rodin de París vuelve a abrir sus puertas al público a partir del 12 de noviembre... [Leer más](#)

La exposición "la época de Vermeer" en Londres

Del 13 de noviembre de 2015 al 14 de febrero de 2016 se celebra una exposición dedicada a los artistas holandeses del siglo XVII en el Palacio



de Buckingham, en Londres. La exposición reúne 27 obras de la colección de la familia real británica de "la época de Vermeer"... [Leer más](#)

Albrecht Dürer y Lucas van Leyden



La galería de arte de Stuttgart presenta en una exposición del 15 de noviembre de 2015 hasta el 14 de febrero de 2016 los cuadros del siglo XVI de Albrecht Dürer y Lucas van Leyden. La exposición se centra en el encuentro de ambos artistas en 1521 en Amberes... [Leer más](#)

Marc Chagall, los colores de la vida



Del 13 de noviembre de 2015 al 24 de abril de 2016, el Centro de arte de Malmaison de Cannes presenta la exposición "Marc Chagall, los colores de la vida". Da una visión de conjunto del trabajo de Chagall a través de más de 200 grabados del pintor... [Leer más](#)

Agenda :



9 de noviembre

Bruselas
Consejo "Justicia - Asuntos de interior"
Bruselas
Consejo "Competitividad"
Bruselas
Reunión del Eurogrupo



10 de noviembre

Bruselas
Consejo "Asuntos económicos y financieros"



Del 11 al 12 de noviembre

La Valette
Cumbre internacional sobre la inmigración



12 de noviembre

La Valette
Reunión informal de 28 Jefes de Estado o de gobierno de la UE



13 de noviembre

Bruselas
Consejo "Asuntos económicos y financieros" (Presupuesto)



15 y 16 de noviembre

Antalya
Cumbre del G20



16 de noviembre

Bruselas
Consejo "Agricultura y pesca"

16
Nov.

16 y 17 de noviembre
Bruselas
Consejo "Asuntos exteriores"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;
Nelson Pajot, Joséphine Staron, Frédéric Strack,
Orsolya Topa, Hyung Jun Yoon, Maximilian Zielke

Redactor jefe : Charles de Marcilly
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}